



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar

Buenos Aires, Argentina

FINANCIACIÓN EXTRANJERA PARA EL DERECHISTA PARLAMENTARIO HOLANDÉS, GEERT WILDERS¹

14/09/2012



Lauren Comiteau



Radio Nederland

El político populista holandés Geert Wilders ha estado recibiendo fondos de grupos anti islámicos norteamericanos, según reveló el lunes una investigación de Reuters.

Mientras que la información en sí misma no es nada nuevo, los detalles que se facilitan en el informe de Reuters sí lo son y plantean la cuestión de por qué los medios de comunicación holandeses han ignorado, al parecer, la letra pequeña sobre la financiación de Wilders.

“La financiación de la campaña es un tema relativamente nuevo... no ha sido un gran problema.”, dice Marc Chavannes, columnista político del periódico NRC Handelsblad. “Todos y cada uno de nosotros podría haber investigado el asunto pero no lo hicimos.”

A pesar de que admite que es una idea difícil de aceptar por aquellos sumidos en la tradición política de Estados Unidos (país que también se encuentra en plena campaña electoral), y que de hecho algunos reporteros han echado un vistazo a la financiación de Wilders, en general, dice Chavannes, los medios de comunicación holandeses no le han dado mucha importancia.

Partido para la Libertad de Wilders ha pedido en las recientemente celebradas elecciones en Holanda una gran parte de su apoyo.

¹ Publicado por *Radio Nederland*, 14/09/2012, URL del artículo: <http://www.rnw.nl/espanol/article/financiacion-extranjera-para-el-derechista-parlamentario-holand%C3%A9s-geert-wilders>

La mayoría de los periodistas holandeses y muchos votantes saben que Wilders ha recibido fondos de simpatizantes de extrema derecha en los Estados Unidos que apoyan su lucha contra la influencia islámica en Occidente. Pero son los detalles de para qué están pagando y de cómo lo están pagando lo que el informe de Reuters ha dejado al descubierto.

Otro simpatizante americano, David Horowitz, quien fundara el conservador Centro para la Libertad David Horowitz y es editor de la revista FrontPage, ha pagado a Wilders para dar conferencias e incluso abonó 1.500 dólares en concepto de protección policial y más aún para el alojamiento de los guardaespaldas holandeses de Wilders. Horowitz ha dicho también que los patrocinadores norteamericanos ayudaron a Wilders a recaudar fondos para su batalla legal contra la prohibición británica de que visitara el país en el año 2009. Ganó también ese caso.

Mientras que el Foro de Oriente Medio no desvela cuánto le pagó a su abogado Moscowitz, y el propio Moscowitz dice que se trata de información protegida bajo la cláusula de confidencialidad entre cliente y abogado, Wilders dice que recibe donaciones de los defensores de la libertad de expresión. "No respondo a preguntas sobre quiénes son y cuánto han pagado", declaró en un comunicado, "esto podría poner en peligro su seguridad".

En Holanda no es ilegal que los políticos reciban fondos del extranjero. Wilders no acepta recibir fondos del gobierno como otros partidos holandeses y por lo tanto no está obligado a declarar sus fuentes. El Parlamento está examinando en la actualidad la legislación que obliga a todos los partidos a revelar sus medios de financiación.

El Partido para la Libertad, PVV, que ganó el 15% del voto en las elecciones en el 2010, no ha desvelado nunca ningún detalle sobre sus fuentes de financiación. A pesar de la sospecha popular de que está siendo financiado en el extranjero, hasta la fecha, esos rumores no han podido ser nunca confirmados ni por las declaraciones fiscales ni por aquellos que aportan los fondos.

"Los políticos cuentan con cierto margen de maniobra para atraer capital extranjero", dice Chavannes, "Se tiene que convertir en un auténtico problema. Se trata de un tema ambiguo en el que los medios de comunicación no quieren profundizar."

Uno de los problemas que llama la atención de los medios de comunicación holandeses en la actualidad son los cuatro millones de euros que los antiguos miembros del PVV reconocen que les fueron asignados pero de los que nunca han rendido cuentas. Los parlamentarios de todos los partidos holandeses reciben 165.000 euros al año en concepto de gastos.

Mientras tanto, en los Estados Unidos, en los que las campañas de financiación son siempre el centro de atención, es ilegal que las organizaciones sin ánimo de lucro como el Foro de Oriente Medio o el Centro para la Libertad David Horowitz financien directamente a partidos políticos y candidatos.

Ambos grupos han negado haber financiado a Wilders. Pero conforme a la ley, se les permite financiar debates políticos. En dónde se pone el límite puede ser

un tema de discusión en el futuro a medida que los periodistas tanto aquí como al otro lado del charco se ocupan de la cuestión.